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В НОМЕРЕ:

ПОЗДРАВЛЕНИЕ 
С 8 МАРТА

Иван Панов, 
председатель 
Алтайского 
крайсовпрофа, 
поздравил 
женщин 
с праздником
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В ПОМОЩЬ ПРОФАКТИВУ

ПРОФСОЮЗЫ  И СПОРТ

Активность 
нам поможет 
силы 
приумножить!
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АКТУАЛЬНО

Прямые 
консультации 
с работодателями: 
разговор, 
настроенный 
на конструктив
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Специальное 
предложение 
санатория 
«Барнаульский» 
для членов 
профсоюзов 
и членов их семей
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11 марта 2020 года нашей газете 
исполняется 30 лет! И сегодня мы 
хотим напомнить нашим читателям 
основные вехи ее интересной истории.

НАЧАЛО ПУТИ

Первым редактором «Профсоюзов 
Алтая» (с марта 1990 года по февраль 
1991 года) была Любовь Ныркова.

Из воспоминаний Любови Михайлов-
ны: «Это было время гласности и, что 
естественно, время развития средств 
массовой информации, в том числе 
именно печатных изданий. Профес-
сионально росли уже существующие 
коллективы, появлялись новые газеты 
и журналы, во многих регионах на вол-
не роста самосознания профсоюзов 
создавались и местные профсоюзные 
периодические издания. Так решено 
было сформировать и редакцию краевой 
профсоюзной газеты – в добавление к 
уже работавшей в аппарате Алтайского 
крайсовпрофа пресс-службе, руко-
водил которой Геннадий Михайлович 
Егоров. Крайсовпроф тогда возглавлял 
Виталий Александрович Сафронов, 
он довольно хорошо знал меня как 
специалиста (у меня за  плечами  были 
редакторский опыт в таком известном 
и крупном издании, как газета «Мо-
лодежь Алтая», и опыт по созданию 
с нуля одного из небольших местных 
рекламно-коммерческих изданий) и 
пригласил на эту работу. А мне всегда 
было интересно начинать что-то новое, 
и я приняла предложение возглавить 
редакцию новой газеты.

Был сформирован вполне доста-
точный для работы штат, подобрался 
хороший коллектив сотрудников. Я как 
редактор осуществляла общее руко-
водство газетой, а также выполняла 
и работу ответственного секретаря 
– занималась созданием макетов га-
зетных номеров для последующей их 

верстки в типографии. Бывало, что и 
сама писала статьи. 

Какого-то давления на коллектив, 
цензуры или вмешательства в творческий 
процесс я не помню совершенно. Не 
осталось у меня в памяти такого, чтоб 
кто-то нам, журналистам, говорил, 
что мы той или иной своей публикацией 
умаляем или же дискредитируем роль 
профсоюза, хотя у нас было немало 
публикаций, где критиковались не только 
действия работодателей, но и деятель-
ность представителей профсоюзных 
организаций. Конечно, эти публикации 
вызывали определенный резонанс и 
подчас критику, но запретных тем для 
наших журналистов не было, все мы были 
очень свободны в профессиональном 
самовыражении. При этом каждый был 
четко определен в своих обязанностях, 
занимался разработкой определенного 
круга тем при подготовке материалов 
для газеты. Все члены редакционного 
коллектива действительно во многом 
дополняли друг друга, потому что пи-
сали очень разноплановые по жанру, 
тематике и подаче тексты.

Так, у заместителя редактора Алек-
сандра Пастернака, с его прекрасной 
памятью, четкостью мышления и сдер-
жанно-официальной манерой себя дер-
жать, хорошо получались серьезные 
аналитические статьи, а также отчеты 
с официальных мероприятий. Дмитрий 
Николаев, сам по себе человек очень 
мягкий и деликатный, любил писать 
теплые зарисовки о людях – простых 
тружениках или же профсоюзных акти-
вистах. А вот Антон Сизых был заточен 
на поиск наиболее острых, проблемных 
материалов: ему были близки те жанры, 
где можно провести журналистское 
расследование, покритиковать человека, 
позадавать ему неудобные вопросы, 
побудить к откровенным высказываниям.

Даже наши технические работни-
ки оказались людьми творческими. 

Оператор набора Людмила Титова не 
только набирала на печатной машинке 
тексты, написанные от руки журнали-
стами (компьютеров тогда в газете еще 
не было) и вела делопроизводство, но 
также занималась подготовкой к печати 
многочисленных писем от читателей. А 
корректор Татьяна Хворова кроме своей 
основной работы вела дайджест-колонку 
новостей из различных городов и рай-
онов края, основываясь на материалах 
местных газет.

Фотокорреспондентом поначалу 
в газете работал Олег Богданов, но 
вскоре его сменил Леонид Будянский, 
который не просто делал фотоснимки, 
но и писал к ним полноценные тексты.

Что касается технического оснащения 
редакции, то, например, у журналистов 
долгое время не было диктофонов, а у 
фотографов – отдельной темной комнаты 
для проявки фотопленок и печатания фо-
тоснимков. Так что наши корреспонденты 
проявляли чудеса памяти и скорописи, 
чтобы практически дословно, до цитат 
воспроизводить слова своих собеседни-
ков, о которых потом напишут, а наши 
фотокорреспонденты проявляли пленки 
и печатали нужные для газеты снимки 
у себя дома и приносили в редакцию 
уже готовые работы. Не помню я и ка-
ких-то частых командировок по краю, 
хотя газета была краевой и автопарк в 
крайсовпрофе был довольно большим 
на то время. Хотя, в принципе, новости 
со всего края мы в изобилии получали 
из писем наших читателей.

В феврале 1991 года, когда работа 
редакции была отлажена и у меня 
несколько спал интерес к организа-
ционной деятельности и руководству, 
я стала заниматься только функциями 
ответственного секретаря, а редакто-
ром газеты стал Геннадий Михайлович 
Егоров.

30-ЛЕТИЕ НАШЕЙ ГАЗЕТЫ: 
ВЕХИ БОЛЬШОГО ПУТИ!

Продолжение на 4–5-й стр.
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ПРЯМЫЕ КОНСУЛЬТАЦИИ С РАБОТОДАТЕЛЯМИ: РАЗГОВОР,  НАСТРОЕННЫЙ НА КОНСТРУКТИВ
Актуально

В рамках рабочих меропри-
ятий представители отраслевых 
профсоюзов во главе с предсе-
дателем Алтайского краевого 
союза организаций профсоюзов 
Иваном Пановым приняли уча-
стие в проведении консультаций 
по вопросу отказов ОАО «Тю-
менцевский маслосырзавод», 
ООО «Повалихинский комбинат 
зернопереработки «Алтайские 
закрома», ООО «Михайловский 
завод химических реактивов», 
ИП Мельникова Д.А. и УФПС 
Алтайского края – филиал 
АО «Почта России» от присо-
единения к дополнительному 
соглашению к региональному 
соглашению о размере мини-
мальной заработной платы в 
Алтайском крае на 2019–2021 
годы. 

Мероприятие провела на-
чальник Управления Алтайско-
го края по труду и занятости 
населения, координатор сто-
роны Правительства и органов 
исполнительной власти в со-
ставе краевой трехсторонней 
комиссии Надежда Капура. В 
ходе мероприятия были заслу-
шаны все вышеперечисленные 
организации и намечен план 
дальнейших действий по исправ-
лению ситуации на предприятиях.

ЗАРПЛАТА ПО ЗАКОНУ

Напомним, что 20 декабря 
2019 года три стороны социаль-
ного партнерства:  Правитель-
ство Алтайского края, Алтайский 
краевой союз организаций проф-                                                                    
союзов и краевые объединения 
работодателей подписали до-
полнительное соглашение к 
Региональному соглашению о 
размере минимальной заработ-
ной платы в Алтайском крае на 
2019–2021 годы от 17.12.2018  г. , 
согласно которому минимальная 
заработная плата в Алтайском 
крае для работников внебюджет-
ной сферы (без учета выплат за 
работу в местностях с особыми 
климатическими условиями, 
иных компенсационных, стиму-
лирующих и социальных выплат, 
предоставляемых в соответ-
ствии с действующим законо-
дательством, соглашениями и 
коллективными договорами) не 
должна быть ниже 13 тыс. руб. 
Для работников бюджетной 
сферы и работников сельского 

хозяйства будет применяться 
федеральный МРОТ, то есть 
заработная плата там должна 
быть не ниже 12 130 руб.

ОТКАЗ ДОЛЖЕН БЫТЬ 
МОТИВИРОВАННЫМ

Работодателям, которые не 
принимают условия данного 
соглашения, было необходимо 
в месячный срок дать официаль-
ный отказ. Если срок не соблю-
ден, то соглашение считается 
распространенным и должно 
быть исполнено.

Отказ должен быть моти-
вированным. К отказу долж-
ны быть приложены протокол 
консультации работодателя с 
выборным органом первичной 
профсоюзной организации, объ-
единяющей работников этого 
работодателя, и предложения по 
срокам повышения заработной 
платы до размера, предусмо-
тренного в Соглашении.

«Результатов от нас ждут 
больших. В первую очередь, 
это улучшение качества жизни 
наших граждан, повышение 
уровня доходов. И второе – это, 
безусловно, создание таких 
предпосылок, чтобы наши ра-
ботодатели смогли выполнить 
эти задачи и при этом оставаться 
конкурентоспособными. Поэ-
тому мы с вами настроены на 
конструктивный диалог, который 
приведет к конечному положи-
тельному результату», – отме-
тила начальник Управления АК 
по труду и занятости населения 
Надежда Капура.

УФПС АЛТАЙСКОГО КРАЯ – 
ФИЛИАЛ  АО  «ПОЧТА РОССИИ»

Уровень заработной платы 
работников основного про-
изводства УФПС Алтайского 

края по сравнению с соседними 
регионами значительно проиг- 
рывает, тем не менее сторона 
работодателя не подключилась 
к Региональному соглашению 
и направила мотивированный 
отказ, в котором указано, что 
«возможность присоединения к 
Соглашению можно будет рас-
сматривать при условии наличия 
устойчивой прибыли, роста до-
ходов, стабильного финансового 

устойчивого положения». Пред-
седатель краевой организации 
профсоюза работников связи 
Ольга Кобялко пояснила по 
данной ситуации следующее: «Я 
как представитель профсоюза 
не поддерживаю столь низкую 
по краю зарплату у работни-
ков предприятия, и этот вопрос 
неоднократно поднимался на 
совещаниях, рабочих встречах. 
Но стоит отметить, что положи-
тельная тенденция все-таки есть: 
в УФПС Алтайского края с мая 
этого года начнет действовать 
программа поэтапного повы-
шения заработной платы».

Заместитель директора по 
персоналу УФПС Алтайского 
края Ирина Горбунова пояснила 
следующее: «Мы попали только 
в третью волну программы по 
повышению уровня заработной 
платы. У операторов и почта-
льонов планируется поднять 
заработную плату не ниже 
уровня МРОТ, у начальников 
и заместителей – чуть выше 
уровня МРОТ. В программу 
также попало основное про-
изводство – это порядка 300 
водителей. И третьим этапом 

программы будет повышение 
уровня заработной платы сор- 
тировщикам. Процент повы-
шения будет рассматриваться 
индивидуально и составит от              
3 до 23% в среднем».

Доводы работодателя УФПС 
Алтайского края были рассмо-
трены, но не приняты в качестве 
объективных причин. Диалог по 
данному вопросу будет про-
должен.

ООО «МИХАЙЛОВСКИЙ 
ЗАВОД ХИМИЧЕСКИХ 

РЕАКТИВОВ»

Согласно официальному 
отказу от присоединения к 
соглашению, представитель 
работодателя ООО «Михай-
ловский завод химических 
реактивов», который, стоит 
отметить, является членом 
Союза промышленников Алтай-
ского края, пояснила причину 
дефицита средств следую-

щим образом: «Позиция у 
нас такая: на предприятии на 
момент отправления отказа 
действуют старое положение 
о премировании и положение 
об оплате труда, в котором 
предусмотрено, что половина 
заработной платы состоит из 
стимулирующей части, премий. 
И если мы присоединимся к 
данному Соглашению, то зар-
платный фонд завода возрастет 
на 50%. То есть мы должны 
будем выплачивать стимули-
рующие выплаты на МРОТ, а 
это 40% заработной платы». 
Также было указано, что с 1 
июля 2020 года предприятие 
планирует присоединиться к 
дополнительному региональ-
ному соглашению.

ОАО «ТЮМЕНЦЕВСКИЙ 
МАСЛОСЫРЗАВОД» 

Учитывая результаты финан-
сово-хозяйственной деятельно-
сти за 2019 год,  предприятие не 
имеет финансовой возможно-
сти индексировать заработную 
плату в 2020 году до указанного 
размера. В настоящее время в 
отношении ОАО «Тюменцевский 
маслосрызавод» возбуждено 
дело о признании Общества 
несостоятельным (банкротом), 
введена процедура наблюдения. 

ООО «ПОВАЛИХИНСКИЙ 
КОМБИНАТ 

ЗЕРНОПЕРЕРАБОТКИ 
«АЛТАЙСКИЕ ЗАКРОМА»

«Отказ от присоединения 
мотивирован, в частности, 
сложившейся экономической 
ситуацией, связанной с удоро-
жанием энергоресурсов, ГСМ, 
коммунальных тарифов и т. д. 
Поэтому увеличение заработ-
ной платы и других дополни-
тельных гарантий работникам 
будет зависеть от увеличения 
доходов предприятия, которое 
возможно при снижении затрат, 
образующих себестоимость», –   
указано в официальном отказе 
предприятия. 

Стоит отметить, что в двух 
организациях, а именно ОАО 
«Тюменцевский маслосрыза-
вод» и ООО «Повалихинский 
комбинат зернопереработки 
«Алтайские закрома», отсут-
ствуют первичные профсоюз-
ные организации, поэтому на 
аргументы работодателей от 
представителей работников 
(первичной профорганизации) 
никто и не возразил. 

По вопросу повышения зара-
ботных плат работникам УФПС 
Алтайского края и ООО «Ми-
хайловский завод химических 
реактивов» профсоюзы будут 
держать вопрос на постоянном 
контроле и добиваться его по-
ложительного решения. 

Евгения СВОБОДНАЯ
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События

Дорогие и уважаемые женщины!

От всей души поздравляю вас с замечательным празд-
ником – Международным женским днём!

На «Марше пустых кастрюль» 8 марта 1857 года текстиль-
щицы Нью-Йорка, протестуя против низких заработков и 
плохих условий труда, выдвинули требования о повышении 
зарплат, улучшении условий труда и равных с мужчинами 
правах для женщин. Поэтому именно дата 8 марта была 
выбрана для установления специального дня солидарности 
трудящихся женщин всего мира в борьбе за свои права, 
против угнетения и неравенства. Как развитие этих событий 
был создан профсоюз текстильщиц.

С каждым годом число стран, в которых на том или 
ином уровне отмечалась эта дата, росло, и в 1970-е годы 
8 марта было провозглашено ООН как Международный 
женский день. Со временем в нашей стране этот праздник 
стал просто днем прославления женщин именно как мам, 
бабушек, жён, дочерей и сестёр, как носительниц опре-
деленных качеств: красоты, доброты, мягкости, заботы, 
милосердия, нежности. Если в России женщины в этот 
день в основном принимают цветы и комплименты, то во 
многих других странах они толпами идут на демонстрации в 
борьбе за свои экономические права, за достойную жизнь 
в меняющемся мире.

Новое – это хорошо забытое старое. Изначально Между-
народный женский день был посвящён солидарности женщин 
в борьбе за свои права. Пусть и сейчас эта весенняя пора, 
которая неразрывно связана с пробуждением природы и 
обновлением всего вокруг, станет для вас, дорогие жен-
щины, временем задуматься о том, что вас волнует, что 
вы хотите изменить в своей жизни к лучшему, что обновить 
в ней, и начать действовать.

Значительную часть своей жизни наши женщины проводят 
на работе, в трудовых коллективах, внося огромный вклад 
в общее дело. Для того чтобы эффективнее защитить свои 
трудовые права, женщинам нужно объединяться. И лучшей 
платформой для такого объединения будет именно профсо-
юз – и уже является профсоюз. Именно поэтому в наших 
рядах очень много женщин, именно они порой являются 
самыми активными членами профсоюза и лидерами целых 
профсоюзных организаций – от профкома до крайкома 
отраслевой профорганизации.

Спасибо вам, дорогие женщины, за ваш труд, за вашу 
силу, искренность, целеустремленность и мудрость, за 
теплые улыбки и умение создать в коллективе дружескую 
атмосферу, в которой намного легче и успешнее рабо-
тать и создавать те блага для людей, ради которых мы все 
вместе трудимся.

Желаю вам здоровья, благополучия, счастья и достатка 
в доме, любви близких и друзей, интересной деятельности, 
радости от успехов, в том числе и профессиональных, испол-
нения ваших заветных желаний и достижения поставленных 
вами целей!

Иван ПАНОВ,
председатель Алтайского краевого союза 

организаций профсоюзов

ПОЗДРАВЛЕНИЕ К 8 МАРТА

17 февраля 2020 года в Мо-
скве состоялся очередной, IX 
съезд Профсоюза работников 
автомобильного и сельскохо-
зяйственного машинострое-
ния Российской Федерации. 

В работе съезда приняли 
участие 86 делегатов, пред-
ставляющих 286 тысяч членов 
профсоюза. 22 территориаль-
ные организации Профсоюза 
объединяют 160 первичных 
профсоюзных организаций, 
20 первичных профсоюзных 
организаций не имеют террито-
риального органа управления, 
из них одна организация имеет 
статус объединения (ППО ПАО 
«КамАЗ»), которое включает в 
себя 53 первичные профсоюз-
ные организации.

За период 2015–2020 го-
дов была проделана большая 
работа по укреплению рядов 
профсоюзного членства, по 

защите законных прав членов 
профсоюза, по вовлечению в 
ряды профсоюза молодежи.

Съезд подвел  итоги отчетно-
го периода деятельности проф- 
союза, утвердил Программу 
действий профсоюза на очеред-
ной период работы (2020–2025 
годы) и избрал руководящие 
органы. Председателем Проф- 
союза работников АСМ РФ был 

вновь избран Андрей Алексан-
дрович Фефелов, которому 
профсоюз доверяет возглавлять 
свою работу уже не в первый 
раз. Заслушав и обсудив до-
клад о работе Центрального 
комитета профсоюза, съезд 
принял решение признать работу 
удовлетворительной. Также 
делегаты и гости обсудили про-
блемы производства и трудовых 
отношений, как на местах, так и 
в профсоюзе в целом. Приняв-
шие участие  в работе съезда 
делегаты, приглашенные и гости 
смогли обменяться мнениями 
по различным направлениям 
деятельности, поделиться прак-
тическим опытом и наметить 
дальнейший путь работы по 
укреплению профсоюзного 
единства.

Ирина ПАХОМОВА,
председатель Алтайской 

краевой общественной 
организации Профсоюза 

работников автомобильного 
и сельскохозяйственного 

машиностроения 
Российской Федерации

ОТ СЪЕЗДА К СЪЕЗДУ!

Координационный комитет под 
председательством Сергея 
Кириенко подвел итоги оче-
редного конкурса Фонда пре-
зидентских грантов. Наша орга-
низация – Алтайский краевой 
союз организаций профсоюзов 
– вошла в число победителей и 
получила грант Президента Рос-
сийской Федерации В.В. Путина.

Проект «Знай закон – защи-
щай свои права» в направлении 
по защите прав и свобод че-
ловека и гражданина оказался 
среди 2017 поддержанных 
проектов из 9308 инициатив, 
поданных на конкурс. Реали-

зация проекта начнется уже с 
марта 2020 года и продлится 
до сентября 2021 года. 

Целью проекта являются 
формирование правосознания 
у граждан, уважения к закону, 
внедрение в общественное со-
знание идеи добросовестного 
исполнения обязанностей и 
соблюдения правовых норм. 
Предполагается проведение 
комплекса мероприятий в виде 
образовательных семинаров, 
конкурсов на знание прав и 
обязанностей гражданина, 
молодежного форума, изда-
ние доступных для восприятия 
информационных материалов.

«Реализация проекта – не-
простой процесс. Даже самому 
опытному специалисту иногда 
требуются совет и поддержка. 
Мы всегда готовы прийти на 
помощь тем, кто старается 

сделать наш мир лучше. Смело 
делитесь с нами как успехами, 
так и возникающими трудно-
стями, заранее сообщайте об 
изменениях в планах по проек-
ту», – отметил в официальном 
письме генеральный директор 
Фонда президентских грантов 
Илья Чукалин.

Нам предстоит качественно 
провести запланированные ме-
роприятия, достичь заявленных 
в проекте результатов и отчи-
таться перед фондом. И, ко-
нечно, мы будем максимально 
информационно открытыми, 
рассказывая на страницах га-
зеты «Профсоюзы Алтая» и в 
социальных сетях на страницах 
Алтайского крайсовпрофа о 
ходе реализации гранта.

Евгения СВОБОДНАЯ

«ЗНАЙ ЗАКОН – ЗАЩИЩАЙ СВОИ ПРАВА!»: 
АЛТАЙСКИЙ КРАЙСОВПРОФ ПРИСТУПИЛ 

К РЕАЛИЗАЦИИ ГРАНТА ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
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30-ЛЕТИЕ НАШЕЙ ГАЗЕТЫ: 

Любовь Ныркова

Геннадий Егоров

Владилен Штаненко

Что касается наиболее памят-
ных мне материалов газеты – у 
нас регулярно печаталась ин-
формация о несчастных случаях 
на производстве, и я помню, 
какой огромный резонанс вызвал 
как бы подводящий черту этим 
публикациям материал «Они 
погибли на рабочем месте»: весь 
разворот газеты заняли имена и 
фамилии этих людей и указание 
их места работы. Это был шок 
для читателей: какое огромное 
количество людей погибает в 
мирное время на рабочем ме-
сте!..  Данная публикация была 
идеей Антона Сизых, который 
тесно контактировал с трудовой 
инспекцией крайсовпрофа и его 
юридическим отделом.

Вспоминая о тех далеких вре-
менах работы в «Профсоюзах 
Алтая» сейчас, могу отметить 
следующее: едва успели мы, ре-
дакция, развернуться как следу-
ет творчески и профессионально 
в 1990 году, как постепенно 
стали сворачиваться уже к концу 
1991 года, когда ряд функций 
профсоюзов был передан госу-
дарственным структурам и роль 
профсоюзов в жизни общества 
стала несколько иной».

А вот чем поделился второй 
редактор газеты, Геннадий Ми-
хайлович Егоров:

«При крайсовпрофе, году 
примерно в 1989-м, был соз-
дан сектор информации. И вот 
решили, что при этом секторе 
(или при пресс-службе, как этот 
отдел стал позже именоваться) 
должна быть газета. Тогда я уже 
проявил инициативу и пригласил 
Любовь Михайловну Ныркову 
на должность редактора.

Газету создала Ныркова. 
Она разработала макет изда-
ния, она его регистрировала во 
всех соответствующих органах 
и инстанциях, она формировала 
штат редакции и принимала 
людей. И первое время имен-
но она была редактором – и 
одновременно ответственным 
секретарем. То есть отвечала 
и за тематическое наполнение 
издания, и за его художествен-
но-графическое воплощение. 
А я как заведующий сектором 
информации лишь курировал 
газету. То есть все указания 
руководства крайсовпрофа 
в отношении газеты шли в 
редакцию через меня. Меня 
вызывает председатель край-
совпрофа и начинает давать 
указания для газеты, а затем 
я уже иду с ними в редакцию.

Конечно же, у меня были и 
свои обязанности. Например, у 
меня были адреса всех районных 
газет, для которых я регулярно 
создавал информационные лист-
ки о деятельности профсоюзов 
края и делал почтовую рассылку, 
чтобы потом эта информация 
была опубликована в районных 
газетах. Тогда, естественно, 
не было никакой электронной 
почты, никаких компьютеров, 
все рассылалось по обычной 
почте, в конвертах.

Спустя какое-то время Лю-
бовь Михайловна отказалась от 
редакторства и стала заниматься 
только работой ответственного 
секретаря. Моя же должность 
стала называться так: заведу-
ющий сектором информации 
– редактор газеты «Профсоюзы 
Алтая».

Пожалуй, мы самыми первы-
ми в крае перешли на компью-
терную верстку. А также одними 

из первых стали использовать в 
работе диктофоны. И первыми в 
крае стали верстать программу 
телевидения и радиовещания. 
Жили и работали мы в коллек-
тиве редакции всегда очень 
дружно. Из председателей 
крайсовпрофа мне больше 
всего нравилось работать с 
Виталием Александровичем 
Сафроновым: все мои предло-
жения и идеи по газете он очень 
хорошо воспринимал и поло-
жительно на них откликался. Но 
самым лучшим руководителем 
был, я считаю, заместитель 
председателя Иван Михайлович 
Войтенко – умный, грамотный 
человек, отлично разбиравший-
ся во многих вопросах, пользо-
вавшийся большим авторитетом 
и уважением коллег.

Когда я пришел работать в 
крайсовпроф, профсоюзы были 
очень сильны – как своей мас-
совостью, так и финансами. У 
них было очень много собствен-
ности. Средства профсоюзов 
пополнялись как от управления 
этой собственностью, так и от 
социального страхования, кото-
рое тогда было еще в ведении 
профсоюзов. Первый удар по 
алтайским профсоюзам нанес 
тогдашний зам председате-
ля краевого Совета Анатолий 
Константинович Мишин. Он 
инициировал постановление о 
том, чтобы запретить бухгалте-
риям предприятий и организаций 
перечислять членские взно-
сы работников профсоюзам. 
Если человек хотел остаться в 
профсоюзе, он должен был 
каждый месяц приходить в свой 
профком и лично передавать 
туда свои профсоюзные взно-
сы. А в то время уже и зарплаты 
стали выдавать с задержкой, и 
инфляция начала стремительно 
расти... И профсоюзы сразу, 
образно говоря, «рухнули на 
колени». Ведь без финансов 
какая сила?

До этих событий аппарат 
крайсовпрофа составлял более 
70 человек. И буквально через 
год осталось человек 18. Тираж 
газеты также резко уменьшил-
ся, потому что крайкомы стали 
заказывать меньше газетных 
номеров. Подписка тоже стала 
очень маленькой – не более 
600 экземпляров. Поначалу 
газета набирала популярность 
благодаря публикациям кри-
тических материалов в адрес 
местных властей – краевых 
или городских. Корреспондент 
Антон Сизых в этом плане был 
парнем активным, задиристым 
– смотришь: что-нибудь уже 
накопал и пишет соответствую-
щий материал. Но постепенно 
вся критика в газетных текстах 
стала сходить на нет. Прихо-
дилось невольно смягчать ка-
кие-то акценты. И упор мы в 
газете стали делать именно на 
информационные материалы.

Вообще это был период, 
когда профсоюзные газеты в 
России пошли разными путя-
ми. Как раз тогда вышел «За-
кон о печати», и можно стало 
создавать частные газеты. Ряд 
профсоюзных изданий в ре-
гионах пошли по этому пути. 
Остальные, как и наша газета, 
продолжали оставаться офици-
альными рупорами региональ-
ных профсоюзных органов. 
Никакого юридического статуса 
они не имели, были чем-то вро-
де отдела в структуре советов 
профсоюзов».

Интересен ретроспективный 
взгляд на середину девяно-

стых годов – самое, пожалуй, 
сложное в социальном, поли-
тическом и финансовом плане 
время. Газета «Профсоюзы 
Алтая», как призма, отразила 
все эти события под особым 
углом – избегая политических 
моментов и проблем и делая 
упор на социально-финансовые.

Первый номер газеты в 1993 
году вышел с пометкой «цена 
договорная», второй номер и по-
следующие – с пометкой «цена 
свободная». Тираж составлял на 
тот момент 4000 экземпляров. 
Коллектив редакции, как и весь 
аппарат крайсовпрофа, пережил 
к тому времени сокращение 
штатов: не стало ставок коррек-
тора, двух журналистов-корре-
спондентов и фотокора.

В 1994 году в штате редакции 
остались четверо: редактор 
Геннадий Егоров, ответственный 
секретарь Раиса Голованёва, 
корреспондент Антон Сизых 
и оператор компьютерного 
набора  и верстки  Людмила 
Титова, которая также осущест-
вляла и корректуру газеты. В 
№39 редакция информирует 
читателей о начавшейся под-
писке на следующее полуго-
дие. Любопытна её стоимость: 
2550 рублей. Зарплату, как 
мы помним, тогда получали в 
сотнях тысяч рублей. В 1995 
году в газете появился новый 
корреспондент – Наталья Дик.

С конца июля 1995 года но-
мера газеты подписывал уже 
не редактор Геннадий Михай-
лович Егоров (он к тому вре-
мени ушел из крайсовпрофа: 
пресс-службы там не стало), 
а исполняющая обязанности 
редактора Людмила Ивановна 
Титова. Продолжающаяся в 
стране инфляция вновь отра- 
зилась на подписке: подписная 
цена на «Профсоюзы Алтая» 
на второе полугодие 1995 года 
составляла 12000 рублей. Но не 
успело закончиться это второе 
полугодие, как в номере газеты 
за 1 декабря появилось прощаль-
ное объявление: «Уважаемые 
читатели! Номер, который вы 
держите в руках, – последний. 
По решению президиума край-
совпрофа газета «Профсоюзы 
Алтая» закрыта».

ВОЗРОЖДЕНИЕ ГАЗЕТЫ

И все-таки Алтайский крайсов-                        
проф не оставлял идею возоб-
новить выпуск газеты: об этом 
говорит тот факт, что перио-
дически номера «Профсоюзов 
Алтая» выходили уже после 
официального закрытия газеты. 
Выпуски были разовыми и по-
свящались каким-то конкретным 
значительным событиям в жизни 
Алтайского краевого Совета 
профсоюзов. Так, сохранились 
выпуск за декабрь 1998 года и 
за октябрь 2000 года. Первый 
был посвящен 50-летию Алтай-
ского крайсовпрофа, ответ-
ственными за выпуск были Иван 
Михайлович Войтенко, Виктор 
Александрович Меньшиков и 
Геннадий Михайлович Егоров. 
Второй спецвыпуск был посвя-
щен 10-летию Федерации Неза-
висимых Профсоюзов России. А 
делали его Владилен Яковлевич 
Штаненко, который позднее, в 
2002 году, когда крайсовпроф 
вновь решил выпускать газету 
«Профсоюзы Алтая» ежене-
дельно, стал её редактором, 
и Людмила Ивановна Титова 
– ответственный секретарь и 
бессменный сотрудник редакции 
за все годы её издания.

«Газета расскажет о вас. Га-
зета ответит на ваши вопросы. 
Газета поможет вам», – так 
начиналась заметка с призывом 
подписаться на еженедельник 
«Профсоюзы Алтая» в 2005 
году. Стоимость подписки вме-
сте с почтовой доставкой со-
ставляла тогда 60 рублей, при 
получении газеты в редакции 
– 30 рублей. Тираж «Профсо-
юзов Алтая» постоянно рос, а 
на отдельные номера, приуро-
ченные к важным событиям, 
всегда был дополнительный 
заказ. Так, в январе 2005 года 
газета выходила количеством 
1300 экземпляров, а в сентябре 
того же года её тираж однаж-
ды достиг 2250 экземпляров. 
Поначалу «ПА», как и в преж-
ние годы, выходила один раз в 
неделю на четырех страницах. 
Но с 23 сентября (с №38) ин-
формация стала публиковаться 
уже на восьми страницах: по 
просьбам читателей в ней стали 
печатать программу телепере-
дач и кроссворд. Немало места 
добавилось и под различную 
актуальную для профсоюзов 
информацию.

На начало 2005 года в штате 
редакции «Профсоюзов Ал-
тая» по-прежнему было всего 
два человека: редактор Вла-
дилен Яковлевич Штаненко 
и ответственный секретарь 
Людмила Ивановна Титова. Это 
был единственный среди всех 
профсоюзных изданий столь 
малочисленный редакционный 
коллектив, и нагрузка на двух 
этих людей просто зашкаливала. 
При этом в редакции был всего 
один компьютер, поэтому свои 
тексты редактор писал от руки, 
а уже потом Людмила Ивановна 
набирала их на ПК. Также в ре-
дакции не было фотоаппарата, и 
редактор договаривался со зна-
комыми фотокорреспондентами 
из краевых и городских газет, 
чтобы они давали какие-то фото 
и для «Профсоюзов Алтая» – 
просто так, без гонорара, «за 
спасибо».

Возникла необходимость 
принять в штат редакции еще 
одного человека. Так я стала 
корреспондентом (и одновре-
менно фотокорреспондентом) 
профсоюзной газеты. Моей 
первой публикацией в «Профсо-
юзах Алтая» (№18 от 6 мая 2005 
года) стал материал «Времена 
многострадальные – дни и ночи 
госпитальные» под рубрикой 
«Тыл – фронту», подготовлен-
ный к 60-летию Победы. Это 
был рассказ о госпитале для 
раненных бойцов Великой Оте-
чественной, который во время 
войны находился на территории 
нынешнего профсоюзного са-
натория «Барнаульский». Мате-
риал был подписан редакцией 
так: «Татьяна Волобуева, наш 
спецкорр» – и сейчас, спустя 15 
лет моей работы в этой газете, 
так трогательно смотреть на эту 
первую мою тут публикацию.

Так постепенно, бывая на 
всех мероприятиях крайсовпро-
фа и отраслевых крайкомов, 
я знакомилась со структурой 
профсоюзов, с их обширной и 
многоплановой деятельностью, 
узнала много нового, интерес-
ного, важного – как в плане 
работы, так и в плане восприятия 
мира, жизни в целом. Общение 
с руководителями крайсовпро-
фа, его отделов, отраслевых 
профсоюзов – будь то на наших 
внутрипрофсоюзных меропри-
ятиях, в командировках по краю 
или на мероприятиях с участием 

социальных партнеров – значи-
тельно расширило кругозор, 
помогло познакомиться с рабо-
той людей из самых различных 
социальных сфер, узнать об их 
взглядах на те или иные сторо-
ны жизни, проблемы и пути их 
решения. Основы правовой 
грамотности, полученные в 
профсоюзной среде, помогли 
чувствовать себя увереннее в 
различных сложных ситуациях, 
касающихся отстаивания своих 
прав в социуме. Профсою-
зы – это действительно шко-
ла жизни. Пребывание в этой 
среде не спасает от проблем, 
но, если они появляются, учит 
в них смелее погружаться и их 
решать – причем не в одиноч-
ку, а с помощью наработок и 
единомышленников.

Работу редакции курировал 
в те годы заместитель предсе-
дателя крайсовпрофа Владимир 
Алексеевич Добрыгин. Доверяя 
нам как профессионалам своего 
дела непосредственно в области 
журналистской работы, он ста-
рался отслеживать именно фак-
тические и «идеологические» 
неточности в текстах и, если 
таковые встречались, вовремя 
это поправлял. Свои замечания 
или возражения Владимир Алек-
сеевич всегда старался доносить 
аргументировано, в вежливой и 

Окончание. Начало на 1-й стр.
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уважительной форме. Поэтому 
сотрудничать с этим много знаю-
щим и во многом компетентным 
человеком было комфортно, 
приятно, и от такой работы «в 
связке», от такого кураторства 
лично у меня остались только 
хорошие воспоминания.

В газете публиковались раз-
личные официальные материалы 
о работе крайсовпрофа и его 
членских отраслевых организа-
ций, хроника событий в системе 
соцпартнерства, тексты согла-
шений и разъяснительные ком-
ментарии к ним, отчеты о работе 
трехсторонних комиссий. На 
страницах издания продолжали 
регулярно выступать профсо-
юзные юристы. Публиковались 
и статьи о позиции ФНПР по тем 
или иным животрепещущим 
вопросам, и короткие заметки 
о том, как идут дела у наших 
коллег из профсоюзных орга-
низаций других регионов. Когда 
мы бывали на предприятиях и 
в организациях, приятно было 
видеть, что многие публикации 
«Профсоюзов Алтая» скопиро-
ваны или вырезаны из газеты и 
размещены на профсоюзных 
стендах.

В те годы (2005 – 2008) проф- 
союзы Алтайского края очень 
часто выходили на массовые 
акции протеста, митинги, ше-
ствия и пикеты. Этим событиям 
посвящено немало репортажей, 
в историю благодаря публика-
циям в «ПА» вошли выступления 
профсоюзных активистов тех 
лет. Разнообразные моменты 
жизни профсоюзов и трудовых 
коллективов находили свое отра-
жение в материалах с  круглых 
столов.

Газета стала и рупором проф- 
союзной политики, и мостом жи-
вой связи с читателями – актив-
ными, неравнодушными членами 
профсоюзов всех отраслей. 
В материалах под рубриками 
«Профсоюзная жизнь», «Пере-
кресток мнений», «Возвраща-
ясь к напечатанному», «Слово 
профсоюзному лидеру», «Из 
первых уст», «Открытое пись-
мо» каждый желающий мог 
высказаться, рассказать о проб- 
лемах и достижениях своего 
коллектива, своей профсоюзной 
организации.

В то же время газета, как 
и в предыдущие годы, была 
нацелена не только на публи-
кацию чисто профсоюзных 
материалов, но и старалась 
информировать читателей обо 
всех иных важных сторонах 
жизни общества – о том, что 
волновало людей и оказывало 
влияние на их жизнь, помогая 
сориентироваться в происхо-
дящем и как-то улучшить свое 
положение. Газета инфор-
мировала читателей о том, 
что происходило на сессиях 
краевого Совета народных 
депутатов, о нововведениях 
в законодательных докумен-
тах. Регулярно приводились 
различные цифры и факты: о 
заработной плате и МРОТ, об 
изменениях на рынке труда и в 
налоговом законодательстве, 
о ценах, тарифах, инфляции, 
демографических тенденциях. 
Актуальными на тот момент 
были темы монетизации льгот, 
ипотечных кредитов, различных 
выплат, доплат и компенсаций, 
целевых программ и грантов.

Особое внимание уделялось 
теме оздоровления и органи-
зации досуга членов профсо-
юза: обо всем хорошем, что 
делалось в этом направлении на 

местах, в трудовых коллективах, 
газета старалась рассказать 
наиболее живо и красочно. Свое 
место на страницах находили и 
материалы-зарисовки о людях 
– активных членах профсоюза и 
ветеранах профсоюзного дви-
жения – под рубриками «Дата», 
«Юбилей», «Поздравление».

В те годы Алтайский край-
совпроф проводил ежегодный 
конкурс среди журналистов на 
лучшее освещение деятельности 
Алтайского крайсовпрофа, от-
раслевых крайкомов, профсо-
юзного актива края. Учитывая 
актуальность, оперативность 
и системность подготовлен-
ных материалов и мастерство 
журналистов, крайсовпроф 
присуждал премии по трем но-
минациям: для краевых и город-
ских СМИ, для муниципальных 
СМИ, для многотиражных СМИ. 
Конкурс стал хорошим поводом 
для привлечения журналистов 
различных изданий к написанию 
материалов на профсоюзную 
тематику, к выпуску теле- и 
радиопрограмм, посвященным 
деятельности профсоюзов, к 
интервью с лидерами профсо-
юзного движения в Алтайском 
крае. Благодаря этому конкурсу 
наша газета наполнялась не 
только силами маленького кол-
лектива редакции и нескольких 
отделов крайсовпрофа, но и 
лептой от сторонних авторов 
– журналистов и профсоюзных 
активистов из многих городов 
и районов края.

Наш маленький редакцион-
ный коллектив, как и любая уже 
давно сработанная команда, в 
целом жил дружно. Не успеешь 
выпустить один газетный номер 
– на подходе уже другой. Стан-
дартная рабочая круговерть, 
практически «день сурка». Но 
все-таки всегда радость, когда 
в пятницу получаешь стопку 
очередного тиража из типогра-
фии – и так приятно: вот она, 
наша газета!

Из наших крупных достиже-
ний на общем фоне деятель-
ности краевых СМИ: в 2006 
году редакция газеты «Про-
фсоюзы Алтая» получила грант 
Администрации края на выпуск 
приложения «Социальное пар-
тнерство». Оно выходило раз 
в месяц. Всего вышло девять 
таких спецвыпусков, профинан-

сированных из средств краевой 
администрации.

Когда нам в руки попадали 
профсоюзные издания из других 
регионов России, мы всегда 
были довольны тем, что наша 
газета на общем фоне выгля-
дела очень выигрышно – как 
в плане верстки-дизайна, так и 
в плане содержания. Красиво 
смотрелась и была наполненной 
информативно. Поэтому, когда 
в конце 2007 года мы узнали, 
что среди средств массовой 
информации проводится Все-
российский конкурс на право 
обладания знаком «Золотой 
фонд прессы», мы также подали 
заявку на участие, заполнив не-
обходимые документы и выслав 
в «Российский союз прессы» 
номера нашей газеты. И затем 
в течение двух лет – 2008 и 2009 
года – так приятно было видеть 
на первой странице каждого 
номера «Профсоюзов Алтая» 
этот красивый знак – «Золотой 
фонд прессы». Нас отметили в 
числе лучших печатных изданий 
России! Это было очень ра-
достно и служило стимулом к 
продолжению работы над каче-
ственным, добротным печатным 
профсоюзным изданием.

СОВРЕМЕННЫЙ ЭТАП

В апреле 2015 года редакто-
ром газеты стала Любовь Не-
красова. Первое, с чего начала 
Любовь Борисовна, – это заказ 
нового эскиза названия газеты и 
смена ее графической модели. 
Изменение формы потянуло 
за собой и перемены в содер-
жании: всё чаще на страницах 
газеты стала появляться так на-
зываемая «речь из первых уст». 
Редактор побуждала авторов 
к тому, чтобы в каждой статье 
или заметке обязательно были 
и комментарии экспертов по 
данной тематике либо реплики 
и отзывы от непосредственных 
участников событий. Газета от 
этого безусловно выиграла, 
информация в ней стала пода-
ваться более живо и непосред-
ственно. Любовь Борисовна и 
сама была не просто организа-
тором работы редакции, но и 
активно пишущим журналистом. 
Укрепилась информационная 
связь редакции с крайкомами, 
координационными советами 

и профсоюзными первичками, 
в газете стали чаще появляться 
зарисовки о людях профсоюза 
и интервью с лидерами краевых 
отраслевых профорганизаций. 
Коллектив редакции в этот пе-
риод регулярно участвовал в 
различных журналистских кон-
курсах, в том числе и профсо-
юзных, а благодаря активной 
общественной работе Любови 
Некрасовой в Союзе журнали-
стов Алтайского края укрепились 
дружеские и деловые связи 
редакции с этим профессио-
нальным творческим союзом 
и в целом с журналистским 
сообществом Алтайского края. 
Данный период деятельности 
совпал с активизацией инфор-
мационной работы как в целом 
в ФНПР, так и в Алтайском кра-
евом союзе организаций проф-                    
союзов. Материалы редакции 
теперь публиковались не только 
в газете, но и на обновленном 
сайте Алтайского крайсовпрофа 
и на заведённых в социальных 
сетях профсоюзных страницах.

В апреле 2019 года редак-
цию газеты возглавила Евгения 
Свободная. Евгения Викторов-
на благодаря своим личным и 
профессиональным качествам 
отлично влилась в наш неболь-
шой редакционный коллектив, 
поддерживая в нем атмосферу 
дружбы, профессионального 
единства и творчества. Ведь 
именно во время дружеского, 
взаимоуважительного, пар-
тнерского, а не менторско-по-
кровительственного общения 
лучше идет разговор на про-
фессиональные темы, и именно 
в диалогах активнее рождаются 
новые идеи и разрабатываются 
планы о том, как их лучше во-
плотить в жизнь. 

«Я пришла в уже сложивший-
ся коллектив профессионалов 
своего дела, которые работают 
в редакции много лет и, что 
важно, не потеряли творче-
ского блеска в глазах. И это, 
я думаю, благодаря тому, что 
профсоюзная жизнь в крае была 
и остается очень насыщенной, 
информационные поводы для 
наших материалов всегда раз-
ные, и нет ощущения рутины. 
Да и сами члены профсоюзов, 
наши главные герои – люди с 
активной жизненной позицией, 
им всегда есть что рассказать о 

своей организации, коллективе, 
профсоюзе, – подчеркивает 
Евгения Свободная. – Сама 
работа редакции, информа-
ционно-издательского отдела 
– достаточно насыщенный и тру-
доемкий процесс, это огромное 
информационное поле, которое 
выходит за рамки самой газеты. 
Это и аудитория социальных 
сетей, это взаимообмен инфор-
мацией на семинарах, мы уже 
приступили к реконструкции 
сайта. Но весь этот процесс 
того стоит, когда мы видим 
обратную связь: нашу газету 
читают, пишут отзывы в соци-
альных сетях и, главное, стано-
вятся более осведомленными 
о том, что быть в профсоюзе 
– это значит быть под защитой, 
жить активно и интересно. У нас 
много планов по расширению 
информационного поля, а для 
их реализации есть все пред-
посылки, нам есть еще много 
о чём вам рассказать».

Конечно же, наша газета 
не была бы столь интересной 
и разноплановой, если бы не 
работа ее постоянных внеш-
татных корреспондентов – вас, 
наши уважаемые читатели и 
авторы. Работники аппарата 
крайсовпрофа, председатели 
краевых отраслевых профсоюз-
ных организаций и сотрудники 
аппаратов отраслевых крайко-
мов, председатели координаци-
онных советов и профсоюзных 
первичек, люди, ответственные 
за информационную работу и 
просто все те, кто решил поде-
литься с нами информацией о 
том, что происходит у них важ-
ного и интересного в трудовых 
коллективах, спасибо вам за 
ваши мысли и таланты, за то, что 
вы своими сообщениями с мест 
и публикациями на страницах 
«Профсоюзов Алтая» не просто 
помогаете редакции состав-
лять, как из кусочков мозаики, 
общую картину профсоюзной 
жизни края, но и действительно 
оставляете след в истории. С 
праздником, с 30-летием нашей 
профсоюзной газеты!

Татьяна ВОЛОБУЕВА
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Охрана труда

С наступлением весны всем 
хочется выглядеть красивыми и 
здоровыми. В течение многих 
лет санаторий «Барнаульский» 

занимается программой эсте-
тической медицины, направ-
ленной на формирование 
здорового образа жизни, 

Лицензия ЛО-22-01-002847 от 3 июля 2015 года 

В помощь профактиву

очищение организма, улучше-
ние внешнего вида. Опытные 
специалисты санатория внима-
тельно изучат все показания и 
противопоказания, разработа-
ют вариант программы, учиты-
вая ваши пожелания. Помимо 
диетотерапии проводятся такие 
процедуры, как лимфатиче-
ский дренаж, прессотерапия, 
обертывание, озонотерапия, 
иглофлексотерапия, масса-
жи, ЛФК, психокоррекция. 
Для достижения наилучшего 
результата программа может 
быть дополнена и расширена 
процедурами косметическо-
го кабинета. Воспользуйтесь 
уникальной возможностью 
отдохнуть и пройти программу, 
которая благоприятно отра- 
зится на здоровье и красоте 
вашего тела. 

Имеются противопоказа-
ния, требуется консультация 
специалиста.

СПЕЦИАЛЬНОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ САНАТОРИЯ «БАРНАУЛЬСКИЙ» 
ДЛЯ ЧЛЕНОВ ПРОФСОЮЗОВ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ

Т. (3852) 65-90-73. Kurort-aksp@mail.ru

Для оформления путевок также можно обратиться по адресу: 
г. Барнаул, пр. Ленина, 23, Дом  союзов, каб. 228,  

Ольга Сергеевна Бакчибаева.

ОБЗОР ОБСТОЯТЕЛЬСТВ НЕСЧАСТНЫХ СЛУЧАЕВ

В Алтайском крае за февраль 
2020 года произошел ряд не-
счастных случаев на произ-
водстве, на обстоятельства 
некоторых из них хотелось 
бы обратить ваше внимание.

•Работник, при исполнении 
должностных обязанностей под-
вергся хулиганскому нападению 
со стороны третьих лиц на фоне 
межличностных неприязненных 
отношений.

•Работник получил тяже-
лую травму руки при работе на 
штамповочном оборудовании. 
Травма связана с недоработками 
в технологической докумен-
тации, с работой на морально 
устаревшем оборудовании и с 
продолжительностью смены 
более 8 часов.

•Кассир решил выполнить 
функции грузчика и при пе-
ремещении гидравлической 
тележки опрокинул товар на 
себя, получив тяжелую травму. 
Травма связана с производ-
ством работ до начала рабо-
чего времени в интересах ра-
ботодателя, но при выполнении 

несвойственных 
задач без пору-
чения работода-
теля.

•При переме-
щении груза по 
лестнице работ-
ник почувствовал 
себя плохо и при 
падении получил 
о т к р ы т у ю  ч е -
репно-мозговую 
травму. Тяжелая 
травма получена 
при выполнении 
работником рабо-

ты не по специальности.

•В результате сердечно-со-
судистых заболеваний и ин-
сультов на рабочих местах 
умерли три человека. Все эти 
работники прошли медицин-
ские осмотры – как периоди-
ческие, так и первичные при 
поступлении на работу, без 
выявления патологий. Связи с 
производственными вредными 
и опасными факторами, физи-
ческой и психоэмоциональной 
перегрузкой не установлено. 
Случаи признаны не производ-
ственными, не подлежащими 
оформлению актом Н-1 и не 
подлежащими учету в орга-
низациях.

Обращаю ваше внимание на 
данные обстоятельства в связи 
с тем, что на предотвращение 
подобных несчастных случа-
ев не требуется финансовых 
затрат.

Рекомендую службам охра-
ны труда и профактиву:

1) учитывая вышеизложен-
ные обстоятельства, оценить 
травмоопасность аналогичных 

участков или видов работ в вашей 
организации или на предприятии;

2) на поточных и однотипных 
работах с оборудованием по 
обработке металлов давлением 
необходимо проверить нали-
чие в технологических картах 
последовательности операций 
и перечня используемых ин-
струментов, приспособлений, 
схемы использования, расста-
новки оснащения, необходимых 
для выполнения работ;

3) обратить внимание на ис-
пользование рабочих не по специ-
альности. В подобных случаях 
необходимо проведение целевых 
инструктажей и проверка соот-
ношения поручаемой работы 
медицинским противопоказаниям 
конкретного работника.

Нужно обсудить в коллективе 
и с работодателями тему исклю-
чения из практики самовольного 
принятия решения работниками 
относительно действий по рас-
ширению выданных им заданий 
за рамками должностных обя-
занностей, не согласованных с 
непосредственным руководите-
лем, если они не направлены на 
ликвидацию или предотвращение 
аварий, которые могут привести 
к человеческим жертвам.

Кроме того, нужно обратить 
внимание на качество медицин-
ских осмотров – в связи с тем, что 
по результатам расследований 
несчастных случаев, не связанных 
с производством, Госинспекцией 
труда также назначаются внепла-
новые документальные провер-
ки, несущие для предприятия или 
организации финансовые риски.

Олег ВОЛОШИН,
главный технический 

инспектор труда 
Алтайского крайсовпрофа

 

- 25%

15 февраля в рамках проведения 
регионального этапа Всероссий-
ской олимпиады школьников по 
экономике в Алтайском крае 
на базе Алтайского института 
труда и права (филиала) ОУП ВО 
«Академия труда и социальных 
отношений» были организова-
ны научные и учебно-методи-
ческие мероприятия, посвя-
щенные развитию экономиче-
ского образования в регионе.

Проведение данных меро-
приятий стало уже доброй тра-
дицией, с 2009 г. этому вопросу 
особое внимание уделяет пред-
седатель предметно-методиче-
ской комиссии и жюри Всерос-
сийской олимпиады школьни-
ков по экономике в Алтайском 
крае, кандидат экономических 
наук, директор Алтайского ин-
ститута труда и права Руслан 
Александрович Самсонов. В 
2016 г. Руслан Александрович 
подготовил победителя Всерос-
сийской олимпиады школьников 
по экономике, ученика гимназии 
№ 42 г. Барнаула Михаила Зу-
ева. Победа во Всероссийской 
олимпиаде школьников по эко-
номике позволяет бесплатно 
поступить в любой вуз страны по 
экономическому направлению 
подготовки и получить стипендию 
от Президента РФ и Губернатора 
Алтайского края.

В 2020 году для учителей 
школ Алтайского края в рам-
ках олимпиады был проведен 
круглый стол по теме «Про-
блемы и перспективы развития 
экономического образования в 
Алтайском крае» (модератор  
– Р.А. Самсонов). В качестве 
ключевых проблем были названы 
и обсуждались невысокий уро-
вень экономико-математической 
подготовки школьников, слабая 
кооперация учителей общество- 
знания и истории с учителями-ма-
тематиками при подготовке к 
Всероссийской олимпиаде по 
экономике, необходимость уси-
ления практических компетенций 
при подготовке школьников по 
экономике, а также вопросы 
повышения квалификации и пе-
реподготовки учителей школ по 
экономическим программам.

В перерыве во время ко-
фе-брейка учителя, ученые и 
эксперты могли неформально 
обсудить имеющиеся проблемы в 
области преподавания экономики в 
современной школе и предложить 
свое видение направлений даль-
нейшего развития экономического 
образования в Алтайском крае.

Также для учителей школ были 
организованы специальные от-
крытые лекции: «Экономика как 
царица общественных наук» (лек-
тор –   Р.А. Самсонов) и «Пра-
вовая грамотность в экономи-
ческом образовании» (лектор –                                                                            
Оксана Анатольевна Зенина).

В заключение было прове-
дено анкетирование учителей 
школ с целью выявления наибо-
лее важных проблем в области 
экономической подготовки и 
определения направлений и задач 
совершенствования учебного 
процесса и развития олимпиад-
ного движения по экономике в 
Алтайском крае.

Всем учителям школ были 
вручены памятные подарки 
(олимпиадник по экономике, 
задачник по оценке бизнеса и 
имущества и другие сувениры).

Для повышения уровня эконо-
мического образования школьни-
ков и студентов в регионе было 
принято решение на базе Алтай-
ского института труда и права 
(филиала) ОУП ВО «Академия 
труда и социальных отношений» 
провести комплекс специальных 
мероприятий с приглашением 
учеников школ, гимназий и ли-
цеев на открытые и бесплатные 
занятия по курсу «Занимательная 
экономика», а студентов сред-
них профессиональных учеб-
ных заведений – на открытые 
и бесплатные занятия по курсу 
«Продвинутая экономика и сов-                                                             
ременный бизнес». Занятия 
будут проводиться в форме 
мастер-классов и деловых игр, 
включающих как лекционную, 
так и практическую работу.

В рамках курса ученики полу-
чат возможность узнать, почему 
экономику считают «царицей 
общественных наук» и как эконо-
мика объясняет криминальное и 
инновационное поведение людей, 
овладеть навыками, которые 
будут полезны в практической 
деятельности для маркетинго-
вых исследований, разработки 
и оценки бизнес-проектов.

Дата начала занятий: 28 фев-
раля 2020 г.

Занятия проводятся по пред-
варительной записи по тел. 8 
(3852) 35-93-55.

Адрес: Барнаул, пр. Ленина, 
23 (остановка «Дом союзов»), 
аудитория 225.

Время проведения занятий: с 
14:00 до 18:00 каждую вторую 
и четвёртую пятницу месяца.

Слушателям, прошедшим 
полный курс, будут выданы сер-
тификаты.

Для справки: Алтайский ин-
ститут труда и права (филиал) 
ОУП ВО «Академия труда и 
социальных отношений» реа-
лизует программы высшего 
образования (направления ба-
калавриата):

40.03.01 Юриспруденция
Профили: Гражданское право; 

Трудовое право.
38.03.01 Экономика
Профили: Бухгалтерский учёт, 

анализ и аудит; Финансы и кредит.
38.03.02 Менеджмент
Профиль: Менеджмент ор-

ганизации.
38.03.04 Государственное 

и муниципальное управление
Профиль: Управление персо-

налом государственной и муни-
ципальной службы.

43.03.02 Туризм
Профиль: Технология и ор-

ганизация туроператорских и 
турагентских услуг.

Адрес: г. Барнаул, ул. Сизо-
ва, д. 28А, каб. 3. Тел. 8 (385-2) 
35-93-55;

пр. Ленина, д. 23, каб. 410. 
Тел. 8 (385-2) 22-80-04, 22-80-18.

Сайт: http:// www. aitip.ru
E-mail: aitip@mail.ru

РАЗВИТИЕ ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ В АЛТАЙСКОМ КРАЕ
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Профсоюзы и спорт

24 и 29 февраля прошли 
соревнования Зимней кра-
евой Спартакиады работ-
н и к о в  з д р а в о о х р а н е н и я 
Алтайского края 2020 года. 

Организаторами такого мас-
штабного мероприятия стали 
Министерство здравоохранения 
Алтайского края, Алтайская кра-
евая организация Профсоюза 
работников здравоохранения 
РФ и комитет по физической 
культуре и спорту Администра-
ции г. Барнаула. Это были не 

просто соревнования, а веселый 
спортивный праздник, в котором 
приняли участие 23 команды – 
из Барнаула, Первомайского и 
Калманского районов. Вместе с 
болельщиками нас было около 
тысячи человек!

Заранее было объявлено, 
что не менее 80% участников 
Спартакиады в общей имен-
ной заявке, а также в каждом 
виде спорта должны составлять 
именно медицинские работники 
(работники медицинских орга-
низаций, имеющие среднее или 

высшее медицинское образова-
ние), а так же что представители 
каждой команды должны иметь 
единую спортивную форму или 
одинаковые элементы формы. 
И все команды очень впечатлили 
организаторов и друг друга 
своим внешним видом и разно-
образием спортивной формы!

В программу Спартакиады 
были включены соревнования по 
пяти видам спорта: мини-футбол 
на снегу, волейбол на снегу, 
биатлонные гонки-эстафета 
со стрельбой из пейнтбольно-

го ружья, гонки на тюбингах, 
перетягивание каната.

Судейство осуществлялось 
высококвалифицированными 
судьями.

В общекомандном зачете 
Зимней краевой Спартакиады 
работников здравоохранения 
Алтайского края 1-е место заво-
евала команда КГБУЗ «Краевая 
клиническая больница». 2-е 
место – команда ФГБОУ ВО 
«Алтайский государственный 
медицинский университет», 
3-е место – команда КГБУЗ 

АЗАРТ, ЗДОРОВЬЕ, ЕДИНЕНИЕ!
«Городская больница № 4,                            
г. Барнаул».

Зимняя Спартакиада стала 
настоящим праздником спорта, 
здоровья и дружбы!

Работники здравоохранения 
стремятся к единству, и участие 
в краевой Спартакиаде – один 
из примеров такого единения!

Ирина ИСАКОВА,
заведующая 

организационным отделом 
АКО профсоюза работников 

здравоохранения РФ

Татьяна  Калашникова, 
председатель профорга-

низации  
КГ БУЗ ДГКБ № 7, 

г. Барнаул

Выходной. Суббота. Раннее 
утро. Время размеренно стро-
ить планы на выходные, попивая 
утренний чай или кофе. А вот 
профсоюзный актив предпри-
ятий жилищно-коммунального 
хозяйства и городского элек-
тротранспорта Алтайского края 
в этот день уже приступил к 
реализации планов: бодро, 
весело и со спортивным азар-
том 29 февраля они участво-
вали в соревнованиях еже-
годной зимней спартакиады.

Ох и жаркими были команд-
ные и индивидуальные состяза-
ния профсоюзных активистов 
МУП «Горэлектротранс», МУМ 
КП ЗАТО Сибирский, ООО «Бар-
наульский Водоканал», МУП 
«Барнаулгорсвет» г. Барнаула, 
ОАО «Барнаульская горэлек-
тросеть», МУП города Новоал-
тайска «НТС», ООО «ЖКУ» г. 
Заринска, ООО «Коммунальное 
хозяйство» г. Новоалтайска.

Мини-футбол на снегу, лыж-
ные эстафеты, детские старты, 
стрельба из пневматической 
винтовки – все свои достижения, 
спортивные навыки, призовые 
места и громкие крики «Ура!» 
болельщиков участники спар-
такиады посвятили профес-
сиональному празднику Дню 
работника жилищно-комму-
нального хозяйства и 75-летней 
годовщине Великой Победы!

«Спартакиада предприятий 
ЖКХ для нас давно является не 
только спортивным праздником, 
но и праздником для всех семей 
нашего предприятия. Все жела-

ющие могут приехать семьями, 
с детьми, отдохнуть, погулять 
и подышать лесным воздухом. 
Тем более что мы максимально 
стараемся разнообразить вре-
мяпрепровождение и участни-
ков, и болельщиков. Подготовка 
всегда очень основательная, 
и начинается она задолго до 
самой спартакиады. В ее ор-
ганизации активно принимают 
участие молодые специалисты, 
и создается такая атмосфера, 
чтобы все чувствовали себя 
частью большой команды. Для 
детишек – отдельная програм-
ма с подарками и сладостями, 
чтобы каждый ребёнок и после 
праздника сохранил хорошее 
настроение. Очень в этом году 
нас порадовали наши спортсме-
ны. Все участники – сотрудники 
нашего предприятия – в очень 
хорошей форме и соревнуются 
за свое предприятие с полной 
отдачей. Немаловажно, что нас 
сегодня приехало поддержать 
руководство нашего предприя-
тия», – отметила менеджер по 
внутренним коммуникациям 

ООО «Барнаульский  Водока-
нал» Дарья Черных.

Пожалуй, самым зрелищ-
ным видом соревнований на 
спартакиаде профсоюзного 
актива жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и городского 
электротранспорта Алтайского 
края было перетягивание ка-
ната. Здесь свой спортивный 
задор проявили как участники, 
так и болельщики. А самой 
сплоченной в данном виде со-
ревнований стала команда МУП 
«Барнаулгорсвет» г. Барнаула, 
которая заслуженно завоевала 
почетное первое место.

«Подготовка у всех участ-
ников сегодняшней команды 
совершенно разная: кто-то 
длительное время не ходил на 
тренировки, а кто-то занимался 
систематически. И команда 
очень разновозрастная: есть 
участники, которым 20, а есть 
кому за 50 лет. Руководство и 
профсоюз очень хорошо от-
носятся к спортивным увлече-
ниям сотрудников. У нас есть 
свой спортзал, есть условия 

для проведения спартакиады 
внутри организации: волей-
бол, стрельба, плавание, дартс, 
футбол, теннис и другие виды 
спорта. Одиннадцать месяцев 
– одиннадцать видов спорта. 
В прошлом году наша коман-
да участвовала в спартакиаде 
Индустриального района го-
рода Барнаула, где мы заняли 
3-е место в общем зачете. И 
сегодня верю, что мы достой-
но проявим свой спортивный 
задор», – рассказал главный 
тренер команды МУП «Гор-    
электротранс» Геннадий  Князев.

По итогам соревнований на 
церемонии награждения по-
бедителей и призеров во всех 
видах программы и в личном 
первенстве было очень много. 
Каждый получил сертификат 
участника, а если по видам, то в 
мини-футболе на снегу первое 
место досталось МУМКП ЗАТО 
Сибирский, в лыжной эстафете 
как среди мужчин, так и среди 
женщин лучшей стала команда 
МУП «Горэлектротранс», в 
лыжном забеге среди команди-
ров производств первое место 
завоевал Николай Караваев 
(МУМКП ЗАТО Сибирский), 
второе место – Андрей Луган-
ский (МУП «Горэлектротранс»), 
третье место – Сергей Ло-
скутков (ООО «Барнаульский 
Водоканал»). Детские старты 
проходили по двум возрастным 
группам: в группе до 10 лет 
первое место завоевала Настя 
Дубинина (МУП «Барнаулгор-
свет»), в возрастной группе с 11 
до 15 лет Захар Булгаков (ООО 

АКТИВНОСТЬ НАМ ПОМОЖЕТ СИЛЫ ПРИУМНОЖИТЬ!
«Барнаульский Водоканал»). В 
стрельбе из пневматической 
винтовки лучшей была команда 
МУМКП ЗАТО Сибирский.

Кроме заявленных в програм-
ме видов спорта на спартакиаде 
профсоюзного актива жилищ-
но-коммунального хозяйства и 
городского электротранспорта 
Алтайского края стихийно обра-
зовался еще один вид активного 
времяпрепровождения – лепка 
снеговиков. Благо снегом в этом 
году природа щедро одарила. 
В снежных забавах принимали 
участие дети, взрослые, це-
лые команды, семьи полным 
составом. В итоге получился 
целый парад снеговиков. В этом 
незапланированном соревно-
вании победила, конечно же, 
профсоюзная дружба!

В общем, получился настоя-
щий праздник спорта, здоровья 
и хорошего настроения и для 
взрослых, и для детей членов 
профсоюзов!

Евгения СВОБОДНАЯ
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29 февраля – в день, который 
появляется в календаре раз 
в четыре года – отмечается 
Международный день редких 
заболеваний. Цель – привлечь 
внимание общественности к 
проблемам людей с орфанными 
заболеваниями, повысить осве-
домленность о редких болезнях 
и их влиянии на жизнь людей.

Девятилетняя барнаульская 
девочка Саша Ковальчук, отли-
чается от большинства жителей 
города: она не только выглядит 
как ангел, но и настолько же хруп-
кая. Диагноз Саши, врожденный 
буллезный эпидермолиз, в про-
стонародье называют «болезнь 
бабочки» – из-за очень нежной, 
как крылья бабочки, кожи. Поэ-
тому на девочке всегда бинты и 
дома огромный склад лекарств.

Членами Молодежного Пра-
вительства Алтайского края  была 
проведена благотворительная 
квиз-игра под девизом «Планы на 
добро», все собранные средства 

переданы в семью Александры, 
которые пойдут на лечение де-
вочки.

Представителями команд- 
участниц квиза стали активные и 
позитивные студенты и молодые 
специалисты из различных уч-
реждений и объединений города.

Яркие и амбициозные члены 
Молодежного совета Алтайского 
крайсовпрофа приняли участие в 
этой игре с целью поучаствовать 
в благом деле благодаря своей 
активности, сплоченности и един-
ству, что присуще профсоюзным 
лидерам, и заняли 2-е место. 
Всего в игре принимали участие 
семь команд.

Анастасия Потапахина, пред-
ставительница команды «Проф-
молодежь»:

– Сказать, что всё прошло хо-
рошо, – значит, ничего не сказать. 
Было атмосферно, душевно, 
наша команда была сыгранной. 
Считаю, что это отличный старт 
работы Молодежного совета 
крайсовпрофа. Игра прошла на 

одном дыхании, задания были 
интересными и оригинальными. 
Также порадовали результат и 
наше призовое место. Самое 
главное: мы внесли вклад, хоть 
маленькую его часть, в оказание 
помощи Александре. Спасибо 
организаторам за благие дела, 
игру и положительные эмоции.

Ольга Ковальчук, мама Саши:
– Дорогие друзья, наша семья 

выражает искреннюю благодар-
ность организаторам и участникам 
игры, посвященной нашей дочень-
ке Сашеньке! Благодаря таким 
отзывчивым и неравнодушным 
людям, как вы, всё больше и 
больше людей узнают о существо-
вании орфанных заболеваний и о 
паллиативных больных людях. А 
это, в свою очередь, дает больше 
положительных эмоций и осоз-
нание того, что ты не остаешься 
один на один со своим горем.

Не пожалейте время для до-
бра, дарите его завтра, сегодня 
и вчера…

Елена СУХАНОВА

Молодежь и профсоюз ПОУЧАСТВОВАЛИ В БЛАГОМ ДЕЛЕ

Свыше тысячи открыток разле-
телись по всему миру от участ-
ников фестиваля «Сибирская 
Масленица – 2020» благодаря 
«Почте России», которая на 
празднике была представлена 
в роли «Масленичной почты». 
Мероприятие прошло при со-
действии краевой организации 
профсоюза работников связи.  

«Почта России» в Алтайском 
крае присоединилась к столь 
масштабному мероприятию в 
прошлом году. 

Участникам «Сибирской Мас-
леницы» настолько понравилась 
идея организаторов, что алтай-
ские почтовики решили радовать 

и дальше гостей «Сибирского 
подворья» своим присутствием, 
предоставив возможность ка-
ждому участнику мероприятия 
отправить весточку привета, 
находясь прямо на празднике.

Посетителей столь мас-
штабных народных гуляний, 
которые приехали даже из-за 
границы, ожидали эксклю-
зивные открытки, которые 
участники мероприятия смогли 
получить у сотрудников «Поч-
ты России». Всего их было 
более десяти разных видов. 
А ещё все желающие имели 
возможность перед отправ-
кой открыток самостоятельно 
поставить праздничный штем-

пель, который «Почта России» 
специально подготовила для 
«Сибирской Масленицы».

Каждый, кто хотел получить 
такую открытку и бесплатно 
отправить ее своим родным и 
близким по всему миру, должен 
был выполнить определённые 
условия: сфотографироваться 
на фоне почтового баннера или 
с сотрудниками «Почты Рос-
сии» и опубликовать пять фото 
в социальной сети Инстаграм с 
хэштегами #Поч- таРоссии и 
#СибирскаяМасленица. Более 
тысячи открыток разлетелись 
по всему миру от участников 
мероприятия, которые с боль-
шим удовольствием принимали 

участие в акции «Почты России». 
Свои почтовые приветы гости 
фестиваля обещали привезти 
на следующий год вместе с 
получателями открыток, чтобы 
и те имели возможность принять 
участие в таком атмосферном 
празднике.

По сложившейся доброй 
традиции фестиваль прошел 
в селе Новотырышкино, ко-
торое за время проведения 
мероприятия стало знамени-
тым не только на Алтае, но и 
далеко за его пределами. В 
этом году народные гуляния, 
имеющие международный 
статус, прошли там в 13-й 
раз.

Информационная справка:
В состав УФПС Алтайского 

края АО «Почта  России» входят 
14 почтамтов и автобаза, 1042 
отделения связи (878 – в сель-
ской местности). На территории 
Алтайского края проложено 427 
почтовых маршрутов общей 
протяженностью 82 284,7 км. В 
филиале работают более 7 тыс. 
сотрудников. Ежегодно почтовые 
работники филиала принимают, 
обрабатывают и доставляют более 
15 млн писем, 700 тыс. посылок, 1 
млн денежных переводов. Сегодня 
УФПС Алтайского края является 
одним из крупнейших предприятий 
Сибирского региона.

Евгения НАГИХ

«ПОЧТА РОССИИ» – ПАРТНЕР «СИБИРСКОЙ МАСЛЕНИЦЫ – 2020»
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